

11/JPR XX.GP

der Abgeordneten Edeltraud Gatterer  
und Kollegen

betreffend Behindertenfreundlichkeit des Parlaments  
an den Präsidenten des Nationalrates

Immer wieder wird von einzelnen Behindertenorganisationen angeregt, daß zur Verbesserung der Kommunikation zwischen Behinderten und Nichtbehinderten sowie zur verstärkten Teilnahme der Behinderten am politischen Leben auch seitens der Politik geeignete Schritte unternommen werden müssen, die den einzelnen Behinderten eine bessere Teilnahme am öffentlichen Leben gewährleisten lassen.

So gibt es etwa seitens der Gehörlosen ein verstärktes Interesse daran, daß die politische Berichterstattung und Kommunikation auch in Form der Gebärdensprache oder mit Untertiteln ermöglicht werden, um dadurch auch den Gehörlosen eine adäquate Mitverfolgung und Teilnahme am politischen Geschehen zu ermöglichen,

Eine Aufnahme des Ist-Zustandes zeigt, daß aus Sicht der Behinderten auch im Parlament noch zahlreiche Verbesserungsmöglichkeiten im Sinne der Behinderten möglich wären, die bisher noch nicht in einem ausreichenden Ausmaß wahrgenommen wurden.

Die unterfertigten Abgeordneten stellen daher an den Präsidenten des Nationalrates folgende

-

Anfrage:

- 1 . Welche spezifischen Maßnahmen für Gehörlose wurden bisher seitens der Parlamentsdirektion gesetzt?
2. Wie viele Parlamentsübertragungen/Berichterstattungen aus dem Parlament wurden/werden bisher in die Gebärdensprache übersetzt oder mit Untertiteln versehen?
- 3 . Wie hoch ist dieser Anteil im internationalen Vergleich?
4. Würden Sie sich bereit erklären, an den Österreichischen Rundfunk in geeigneter Form heranzutreten, daß bei der Übertragung von Parlamentssitzungen bzw. bei der Berichterstattung über einzelne Parlamentssitzungen auch eine gehörlosengerechte Übertragung in Form der Gebärdensprache erfolgt?

5. Gibt es bis dato einen der Gebärdensprache kundigen Mitarbeiter in der Parlamentsdirektion?
6. Könnten Sie sich vorstellen, für Mandatare bzw. Mitarbeiter des Hauses einen Gebärdensprachkurs im Parlament anzubieten, um die direkte Kommunikation zu den Gehörlosen entscheidend zu verbessern?